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文体新闻 体育

文体人物

昨晚，上海久事男篮客场挑战广东队，

最终以99比112不敌对手，在四连胜后遭

遇二连败。

由于李添荣受伤，任骏威被禁赛，大鲨鱼

本场的大名单里出现了郭昊文的名字。3年

前，郭昊文顶着CBA“最强00后”的光环，从八

一队来到上海久事男篮，一度是大鲨鱼外

线的最大希望，甚至被认为有机会冲击

NBA。但是3个赛季下来，他不但NBA梦碎，

甚至在大鲨鱼的位置也没保住，前不久甚

至被下放到发展联盟，这到底是怎么回事？

时间回到2018—2019赛季，当时18岁

的郭昊文代表八一男篮初登CBA赛场，成

为联赛史上第一位00后球员。在处子赛

季，他就展现了扎实的基本功和高效得分

能力，在场均出场17.6分钟情况下，能够得

到9.1分3.5个篮板1.8次助攻，被外界视为

未来之星。

2019年，郭昊文的职业生涯再上一个

台阶，当年2月他入选中国男篮世预赛15

人集训名单。2月24日的世预赛收官战，

中国队客场击败叙利亚队，他替补出场，创

造了历史——开启了国家队00后时代。

因为个人纪律问题，2019—2020赛季

郭昊文只打了19场比赛就被八一队雪藏，

2021年2月他加盟了上海久事男篮。在大

鲨鱼打了一个多赛季后，2021年夏天郭昊

文开始冲击NBA，并曾经代表独行侠队打

过夏季联赛，可最终他遗憾落选。更糟糕

的是，郭昊文在训练中还意外受伤，直接导

致2022—2023赛季报销。不知是否是因为

伤病的影响，郭昊文本赛季的状态下滑非

常严重，他第一阶段代表大鲨鱼出战9场比

赛，各项数据都创造职业生涯新低。

联赛第二阶段首战，郭昊文只打了7分

钟，此后就一直无缘比赛大名单，连替补都

打不上了。在一队无球可打的情况下，郭昊

文被下放到发展联盟。就算暂时重回一队，

郭昊文的表现仍然没有起色，昨晚打

广东队替补出场21分钟，10投3中

只得到8分。这场比赛，也是郭昊

文整个赛季的缩影，虽然他很想重新

证明自己，但却欲速则不达，反而因为处

理球毛躁以及状态不稳定而显得效率不

高，最终形成恶性循环——不是大鲨鱼

不给他机会，是给了机会他抓不住。

从昔日国青队的“大腿”，到八一队的

天才少年；从加盟大鲨鱼后的意气风发，

再到大洋彼岸展现自己的天赋。郭昊文

尽管是个00后，但职业生涯履历已经远比

大部分球员丰富，然而要想再次重现“最强

00后”的风光，他不但需要一个健康的身

体，也需要一个成熟的心态。以前在大鲨

鱼，郭昊文曾经有过单场砍下39分的高光

表现。如今，他需要调整心态，重拾比赛的

感觉与信心，毕竟能拯救自己的只有自己，

他的未来如何，都要取决于球场上的表现。

本报记者 李元春

无论面对媒体还是球迷，在球员时代

颇有“恶汉”风格的穆斯卡特都显得温文尔

雅、彬彬有礼。在面对赛季目标、外援人选

等一系列关键话题时，这位少壮派主帅又

展现出自己沉稳的一面，坚持“少说多做”

的原则。

海港弃用哈维尔，选择在澳大利亚和

日本联赛都率队取得过联赛冠军的穆斯卡

特，自然是希望他能延续这样的履历，新赛

季实现卫冕。对此，穆斯卡特说：“我的职业

生涯中一直在赢得一些荣誉，这也是我来到

海港之后的目标。但现在最重要的不是考

虑结果，而是专注过程，我们团队的共同目

标是完善打法，把球队捏合成型，尽快达到

一个比较高的水准。只要能做到这些，想

要的结果自然而然就会到来。”当有记者问

及外援人选时，穆斯卡特的回应更加简洁：

“我们团队正积极努力地进行引援工作，希

望他们能够尽快到位，在不久的将来会给

大家带来更多有关外援的消息。”

介绍完自己新的教练团队后，穆斯卡

特也谈到了自己的执教理念：“我将展现我

的执教生涯中一贯的、令人激动的、让人赏

心悦目的，同时能够展现出足球高强度的

技战术要求和打法。”

过去一周中，穆斯卡特团队带领球队

进行训练和备战。由于武磊等球员正参加

亚洲杯，因此目前球队阵容并不完整，但穆

斯卡特表示：“其实从确定加盟海港队之

后，我已经通过视频的方式开始了解这支

球队和球员。这几天的训练，所有的球员

态度都非常积极，看得出来他们愿意跟我

们教练团队一起去创造出好的成绩。”

穆斯卡特透露，接下来海港队还将在

上海训练一周左右，然后转战广州（1月21

日至30日）和海口（1月31日至2月9日）

两地，继续进行赛季前备战集训，并参加数

场热身赛，“现在的我非常期待率领海港队

获得首场胜利，接下来我们的首要目标就

是2月25日举行的超级杯赛。”

本报记者 关尹

海港昨举办新帅见面会，
穆斯卡特——

我是一个
喜欢赢的人

一
个
月
内
两
胜
安
赛
龙

石
宇
奇
巴
黎
奥
运
有
戏
了
？

大鲨鱼遭遇两连败

“最强  后”
如今打不上球

“侬好！”一句上海话打招呼，拉近了穆斯卡特与众人的距离，看台上的数百名
球迷也热情地回应：“侬好！”昨天上午，海港俱乐部在浦东足球场举办了新帅见面
会，澳大利亚人穆斯卡特也正式亮相球队主场。谈及新赛季目标时他表示：“我是
一个喜欢赢的人。来到上海海港后，赢肯定也是我的目标。在整个职业生涯中，我
是一直这样做的，到海港后不会改变。”

■ 穆斯卡特出场

■ 穆斯卡特（左四）与他的团队亮相 本版图片除注明外均为 记者 李铭珅 摄
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一个月内两次战胜安

赛龙，世界羽坛男单格局已

被石宇奇打破。丹麦“大魔

王”安赛龙已不再是天下无

敌，至少在石宇奇面前，近

期已是旗鼓相当。

作为林丹之后最具统

治力的男单巨星，安赛龙这

三年虽也有输球的时候，但

很少有人能在一年内赢他

两次。现在，石宇奇的崛起

让安赛龙有了一个威胁巨

大的对手。

这次马来西亚公开赛

男单半决赛，石宇奇和安赛

龙之战让球迷们看得大为

过瘾。这场比赛石宇奇的

发挥非常完美，精准的调

动、快速的突击和沉稳的心

态，让石宇奇再次“屠龙”成

功。在一个月前的世界羽

联总决赛上，石宇奇也曾在

小组赛中胜过安赛龙。虽

然之后的决赛石宇奇输给

了安赛龙，但能在最近三场

比赛中对安赛龙持有2胜1

负的记录，也只有石宇奇能

做到。

有球迷在网上惊呼：石

宇奇的球技又长了，巴黎奥

运会有机会夺金！

这话说得一点也没

错。上个月的世界羽联总

决赛和这次马来西亚公开

赛，都是世界羽联的顶级赛

事，能连续两站打入决赛，已

证明了石宇奇的实力。他

将成为巴黎奥运会中国羽

毛球队的一个有力冲金点。

不过，石宇奇一年来从

未拿到过冠军，这让一些球迷失望。去年石宇

奇曾4次打进决赛，在全英公开赛和亚运会决

赛中都负于了队友李诗沣，在日本大师赛和年

终总决赛中都输给了安赛龙。这次马来西亚公

开赛，石宇奇又在决赛中输球，冠军被另一位丹

麦选手安东森夺走。

在世界排名前十的男单选手中，去年只有

两个人没拿到过冠军。石宇奇为什么一冠难求？

这或许与他很少参加低级别比赛有关。低

级别赛事经常有高手缺席，夺冠相对容易一

些。像日本的头号男单奈良冈功大，世界排名

升至前二时，也从未拿到过超级500以上赛事

的冠军。

另外，世界排名第2至第16的男单选手实

力都很接近，在安赛龙几乎要拿掉一半高级别

赛事冠军的情况下，其他选手要拿到高级别赛

事的冠军，确实会更困难些。从这个角度看，石

宇奇此次再拿超级1000赛事亚军，含金量是很

高的。

正像中国羽协主席张军所说：“当今世界男

单格局是安赛龙一家独大，其他选手的实力都在

伯仲之间，都有输赢的可能。不过，安赛龙也开

始变得不稳定，巴黎奥运对于每一位运动员来说

都是机会。”

新年第一站便打入了决赛的石宇奇，本周

排名很有可能从第六升至第二。如果能继续保

持目前的良好状态，石宇奇将成为巴黎奥运会

羽毛球男单冠军的有力争夺者。他的教练孙俊

认为，石宇奇的技术、战术层面都很不错，欠缺

的是少了一些霸气，这一点要向林丹学习。

本报记者 王志灵

■ 石宇奇回球
图 新华社


